

chancelante des uns, d'encourager les autres et d'édifier le monde courbé sous le poids de l'indifférentisme, du doute ou de l'incrédulité.

Pie IX, Souverain-Pontife actuellement régnant sur l'Eglise universelle, issu d'une famille nobiliaire, est né le 13 mai 1792 à Sinigaglia, Italie, du comte Girolamo Mastai Ferretti, gonfalonier de Sinigaglia, et de la comtesse Catarina Saluzzi. Il commença ses études en 1803 au collège de *Volterra*, mais il fut obligé de les suspendre en 1808 à cause de violentes attaques épileptiques dont il souffrit longtemps. Cependant, étant mieux, l'année suivante il fut tonsuré et partit pour étudier la théologie à Rome. Il revint à la maison paternelle en 1810, pour y continuer ses études sous la direction d'un oncle maternel. En 1812, les autorités françaises ayant mis son nom sur la liste des gardes italiennes, organisées à Milan, il échappa à la circonscription, grâce à sa maladie. Dès 1818 il fut chargé d'accompagner le futur cardinal Carlo Odescachi en mission dans le voisinage de sa ville natale. Il y déploya un tel zèle que le cardinal recommanda le jeune Mastai au Pape Pie VII. Reçu prêtre en 1819, il fut promu au directorat d'une institution pour l'éducation des enfants pauvres. En 1823 il vint, comme secrétaire de Monseigneur Muzi, délégué apostolique au Chili, où il s'occupa attentivement d'évangéliser les populations indiennes. Ainsi cet admirable Pontife a commencé par instruire les petits et les déshérités du monde. De retour à Rome en juin 1825, il fut fait prélat domestique de Léon XII, et en décembre, surintendant de l'Hôpital de St. Michel à Ripa. Nommé archevêque de Spolète en 1827, il y crée, à ses propres frais, des éta-